insultas,—¡y to jactas de ser hombre!—
a la madre del pueblo perüano
que se sonroja al pronunciar tu nombre.
¡De rodillas! ¡Cobarde! ¡De rodillas!,
tú que a mi España en español mancillas,
de tus iguales el lenguaje tomas;
nuestro idioma en tus labios sufre mengua:
¡pide al reptil para el insulto lengua,
más no profanes el hispano idioma!

M. R. BLANCO BELMONTE.

(1) Fin DE RAZA es un puñado de insultos, versificados y proferidos contra España desde lejanas tierras, por un escritor que halló en nuestra patria hospiralidad geneross, y que salió de España por razones que en honor suyo no queremos analizar.

De la ILUSTRACIÓN ESPAÑOLA Y AMERICANA Número del 30 Enero de 1910

Segunda contestación que dá á Chocano, un paisano suyo.

Juglar de la estrofa, poeta de circo, manchaste tu nombre con nuevo baldón. Como Cam maldito que rió de su padre tú nieto de España, cien veces peor, le cruzas la cara con frases que tienen algo de serpiente y algo de escorpión. Rimas que se alargan rotorcidamente como el espinazo de un adulador, versos de mentira, ripios de lisonja, quejas de torrente, gritos de matón. Hombres de plebeyo que luce entorchados y ve que lo ilustra la Puerta del Sol, poemas que insultan la prez de la lira, dramas que son mengua del teatro español. Judas de levita, Bertoldo sin maña, ¿no sabes qué suerte le espera al traidor, ni lo que mereces, Sicambro de pega, que aver adoraste lo que quemas hoy? ¿Es culpa de España que, hipócrita y vano, vayas como un ébrio de arror en error y que prostituyas tu nombre y tu musa con injurias dichas desde Nueva York? ¡No es culpa del lago si el sapo emponzoña, ni es culpa del bospue si roba el halcón! Pisaste temblando la casa de un Austria, besaste de hinojos los pies de un Borbón, y hoy, vuelta la espalda, tú, republicano, tú, ingerto de indígena y conquistador, al negar tu sangre, te niegas tú mismo, escupes al cielo, maldices de Dios. A España le debes el Greco y Velázquez, Pelayo y Cervantes, Lope y Calderón, Iñigo y Teresa, Cortés y Pizarro, Alonso de Ercilla y el Cid Campendor.

El nombre que llevas tiene algo de España, la lengua que infamas....también te la dió. La raza no muere. Le prestan su aliento la Europa en racimo, América en flor. Le basta una gota de sangre: le basta un grano a la tierra y una chispa al sol. Juglar de la estrofa, poeta de circo, ante los estragos de tu último error, siento que no puedas delerte siquiera Porque ni siquiera tienes corazón!

Victor Domingo SILVA.

SUELTOS Y NOTICIAS

La Empresa que ha tomado á su cargo la publicación de esta Revista, acuerda que el pago de suscripción sea por adelantado; por eso ruega á los señores que reciban este número y no quieran ser suscriptores, lo devuelvan á la Administración, San Francisco 15, Alcázar de San Juan.



El día 7 del presente quedó constituída la Junta local de esta Ciudad, para los trabajos preparatorios del Centenario de la muerte de Miguel de Cervantes, bajo la forma siguiente:

Presidente: D. Eulogio Quintanilla.

Vocales... » Metodio S. Quintanar.

Luis Espadero.

... » José Olivares.

> ... Vicente González Galiana.

Secretario. > Antonio Castellanos

De esta Junta, esperamos los mejores acuerdos.



POR LOS TEATROS

EL PRINCIPAL

En este hermoso y elegante colisco, continuan dando mucho juego las veladas cinematográficas.

Para el próximo domingo se estrenará la preciosa película melodramática, titulada «La Alondra y el Milano» que tanto éxito alcanzó en los principales teatros del mundo.

¡Al teatro, al teatro, esa noche à admirar tan solecto espectáculo!